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CHS-CT du 19 octobre 2021
Ce CHSCT se tient sous la présidence de la Directrice départementale.
FO lit une déclaration liminaire. La directrice répond que la direction ne se désintéresse pas des
conditions de travail  des agents et que si  le télétravail  et le NRP vont modifier en profondeur
l’organisation des services, la création de plus gros services permettra de mieux conjuguer toutes
les contraintes.
Au vu  des  premiers  retours  issus  du  NRP  et  de  l’historique  des  fusions  de  services,  nous  en
doutons très fortement...

1. Approbation des procès-verbaux du 16 mars 2021 et du 24 juin 2021

Les deux PV sont adoptés à l’unanimité.

2. Point d’étape/divers ( pour information)

• Situation sanitaire  : la direction fait un point sur la situation Covid.
Plus aucun cas n’est à déplorer depuis le printemps, ni aucun cas contact.
Toutefois  la  directrice  précise  que  le  taux  d’incidence  ainsi  que  le  taux  de  positivité
sont  en légère  augmentation en Haute-Marne.  Elle  précise que nous ne sommes pas  à
l’abri d’une 5ᵉ vague et que le statut vaccinal ne dispense pas des gestes barrières.
L’Inspecteur  Santé  et  Sécurité  au  Travail  (ISST)  fait  un  rappel  sur  ces  différentes
consignes.
FO restera vigilant sur le sujet et vous informera de toute évolution sur la situation.

• Registre SST :

Toilettes de la Cité administrative     : une opération générale de désentartrage des WC vient d’être
validée en conseil de Cité. Ceux qui ne pourront pas être nettoyés seront changés.
Les balais-brosse ont été changés, le distributeur d’essuie-main défectueux a été remplacé.
Il n’y a pas de nouvelles traces de rongeur depuis l’annotation au registre SST le 27 septembre
dernier.
Local à vélos     :  
Suite à l’interrogation de FO lors du dernier CT, la direction nous informe que la porte d’accès au
local  sera  mécanisée.  Des  bandes  antidérapantes  ont  été  mises  en  place  sur  la  rampe et  un
éclairage automatique du cheminement sera mis en place.
Un nouveau RACK à vélo a été installé et sera bientôt fixé.
FO alerte sur le risque de choc que représente la poutre en bas de la pente. La direction répond
qu’une signalétique et qu’un rembourrage en mousse seront placés sur la poutre.

• Accident de service : Aucun accident de service n’est à déplorer depuis le dernier CHS.
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• Fiches  de signalement : 4 fiches de signalement ont été rédigées et  1 est en cours de
rédaction. Deux mains courantes ont été déposées et les deux autres dossiers font l’objet
d’une surveillance en cas de récidive.

FO reste à votre écoute sur ces sujets particulièrement sensibles.

3. Fin d’exercice budgétaire 2021 (vote)

FO s’interroge sur la disponibilité de la réserve de 6 % (soit 1777 €).
La secrétaire-animatrice répond que la somme ne sera pas mise à disposition du CHS.
Dans ces conditions, la Direction Générale ne peut pas prétendre s’occuper du bien-être de ses
agents en réduisant chaque année un peu plus les budgets CHS et en limitant le périmètre des
achats possibles !

Sur le budget restant à ce jour, seront financés :
-un fauteuil assis-debout
-des souris semi-verticales à la demande (pour possibilité de test par les agents)
- la participation à la remise en conformité électrique à Saint-Dizier
- du petit matériel ergonomique.
FO s’abstient, en rappelant comme depuis de nombreuses années, que les moyens alloués au CHS
sont nettement insuffisants pour répondre aux besoins des agents.

4. Programmation des visites de sites du CHSCT

Suite à la visite de poste/HMI de FO le 15 octobre et au vu des difficultés constatées, FO propose
une visite dans les plus brefs délais au CFP de Langres.
De même, FO propose une visite avant  la fin de l’année dans les locaux communs de la Cité
administrative à Chaumont, faisant suite aux différentes annotations sur le registre Santé Sécurité
au Travail. 
Enfin, FO propose la visite de la direction pour début 2022, suite à son déménagement fin 2020.
Toutes ces propositions sont validées par le CHS-CT.

5. Questions diverses

• FO s’interroge sur le sort de la médecine de prévention à la suite du départ en retraite du
docteur Robin durant l’été.
La Direction rappelle qu’un médecin référent basé sur Reims est en charge du suivi des
dossiers sur la Haute-Marne et se rendra en novembre en Haute-Marne. Il sera présent
pour voir la direction et définir les modalités de son action ainsi que pour examiner deux
collègues l’ayant sollicité.

• Problème d’ambiance thermique à la Cité : le devis concernant l’accélérateur de circuit de
chauffage est en cours d’élaboration.

• Nombre de ruptures conventionnelles :  3 ruptures à ce jour. 1 est déjà effective, les 2
autres sont en cours d’instruction avec un départ prévu pour 2022.

• FO s’interroge sur le chiffrage d’une éventuelle isolation phonique de l’étage de la DDFIP.
La Direction répond que le chiffrage est en cours.

• FO demande également un chiffrage pour un bureau au CFP de Saint-Dizier.
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